



Französische Schwerverbrecher
treten ihre ewige Verbannung ins Bagno
von Guyana an

Phot. Scherl

tot und liegt unter der Erde zum Frass der Würmer. Jahrtausende werden vergehen, ich werde Staub sein und nie wieder leben können. Grausam ist die Welt! ... Der Mann kam binnen zwei Wochen ins Irrenhaus, die grauenvollste Stätte der Lebenden.

Eine graue Zelle und ein dunkler Hof! Zuchthaus und Hinrichtungsplatz! Diese für den Lebenden.

Leichenschauhaus, Anatomie, Friedhof! sind dem Tod verschrieben.

sie auf. Es sind aber immer dieselben, immer die drei ...

Am grausamsten ist der Tod. Denn das ist endgültiges Ende. Darüber hinaus herrscht das Nichts. Tot der Körper, tot die Gedanken, tot das Leben, tot alles, alles, die ganze Welt ... Grauensvoll! Ich kannte einen Menschen, der nachts plötzlich aus tiefem Schlaf erwachte, losbrüllte wie ein Tier vor dem Schlachten, seinen rechten Arm mit der linken Hand fest umklammert hielt, und mit angstverzerrtem Gesicht entsetzt schrie: „Dieser Arm, dieser mein Arm ist in drei oder vier Jahrzehnten



Selbstmörderfriedhof auf Schildhorn
Phot. Alwin Steinitz